



**Denis TZAREVCAN**

**Vous avez certainement pris connaissance du décès de Denis Tzarevcan survenu ce mois d'août 2017.**

**Agé de 75 ans, il a succombé à une longue maladie.**

**Danielle sa femme, et ses trois enfants ont toute notre compassion.**

**Pour faciliter la survenue des souvenirs personnels de tous ceux qui l'ont côtoyé durant sa longue carrière au sein du groupe Crédit Coopératif (1973-2007), voici un petit travail de mémoire qui au-delà de l'émotion inhérente à cet évènement vous facilitera, je l'espère, la nécessaire reconnaissance de la mémoire de notre ancien collègue.**

**Sa carrière au sein du Crédit Coopératif peut se résumer en trois responsabilités successives :**

**Le développement du marché des équipements de loisirs avec sa responsabilité dans l'Union Coopérative Equipement Loisirs (1973-1986).  
Le créateur de l'UCEL Michel Thiercelin a en effet embauché en 1973 Denis comme adjoint. Créée en 1966, en 1973 l'UCEL mettait alors en force moins de 25 prêts par an au profit de comités d'entreprise ou d'associations de tourisme social que Denis avec son tropisme relationnel connaissait fort bien. Grâce à son renforcement humain, à l'accès aux bonifiés, à l'action du réseau, et à l'ouverture au financement des collectivités locales, l'UCEL s'est**

considérablement développée. Cependant en fin de période avec la fin des prêts bonifiés, les versements se réduisant rapidement, l'intégration de l'UCEL dans la BFCC disposant d'une force commerciale s'est imposée.

C'est dans ce contexte que Denis va se voir confier par Jacques Moreau une fonction de relations publiques adaptée aux spécificités d'un établissement de l'économie sociale. Ainsi il assurera la direction de la Communication (1986 /2000) assisté en particulier d'Hélène Ferri, de Marie-Christine Li Sen Lie et Claude Sevaistre. A ce titre il assurait la fonction de délégué général du CNCC et de délégué à la vie coopérative en remplacement du créateur de la fonction Jean-Elie Betat.

A compter de 1992 il sera aussi le secrétaire de la fondation du Crédit Coopératif, cette innovation pionnière et durable. Il assurera cette fonction jusqu'en 2007.

Pour être plus exhaustif, on peut se rappeler que Denis Tzarevcan avait fait Sciences politique Paris, une licence en droit, qu'il avait commencé sa vie professionnelle en Tunisie et en Côte d'ivoire et que militant, il a assuré plusieurs mandats électifs, soit en tant qu'étudiant à l'Unef, soit comme conseiller municipal. Ainsi il a en effet été maire adjoint de Villiers-le-Bel et entre autres fait chevalier de la Légion d'honneur par Pierre Mauroy.

Denis Tzarevcan a participé dans les fonctions qui ont été les siennes aux transformations accomplies par le Crédit Coopératif. Nous conserverons le souvenir d'un collègue chaleureux et partageant les valeurs de l'entreprise qu'il s'efforçait de faire partager dans le cadre de ses activités professionnelles.